

Schwarzwaldverein Basel

Jahresbericht der Präsidentin über das Vereinsjahr 2016

Liebe Wanderfreundinnen und Wanderfreunde
Liebe Mitglieder des Schwarzwaldvereins

Wir schauen weltweit auf ein unruhiges Jahr zurück; umso mehr freue ich mich, Euch mit diesem Rechenschaftsbericht über den ruhigen und erfreulichen Verlauf der Vorstandstätigkeit/Aktualitäten sowie des Wanderbetriebs im Jahre 2016 für die kommende Generalversammlung zu informieren.

Vorstand/Vorstandstätigkeit

Der Vorstand traf sich im Geschäftsjahr 2016 zu 5 Sitzungen. Er hat sich mit den zur Diskussion vorgelegten Traktanden intensiv auseinandergesetzt und erneut die finanzielle Situation unseres Vereins überdacht. Zusammen mit Stephan Fischer, unserem externen Finanzchef, wird der Vorstand im nächsten Jahr über Varianten nachdenken, wie weiter vorgegangen werden könnte, um die aktuelle Finanzlage zu stabilisieren. Daraus resultierenden Lösungsvorschläge werden den Mitgliedern an der kommenden Generalversammlung unterbreitet.

Ein weiteres, nicht unbekanntes Diskussionsthema war wiederum die Suche nach Vorstandsmitgliedern. Mit der Wahl von Hans Peter Gebhart und Stephan Fischer haben wir ein gut funktionierendes Team gefunden, welches professionell die Bereiche Finanzverwaltung und Mutationsdienst abdeckt. Doch vakant bleiben ein bis zwei Vorstandssitze.

Hinzu kommt, dass ich im Frühjahr meine Demission als Präsidentin einreichen musste und ich mich aus gesundheitlichen Gründen aus dem Vorstand zurückziehen werde. Somit ist das Amt des Präsidenten wieder neu zu besetzen. Leider konnten bis heute trotz intensiver Suche durch die Vorstandsmitglieder keine Interessenten gefunden werden. Wir sind jedoch zuversichtlich, dass das seit Oktober bei Benevol ausgeschriebene Inserat sowie die weitere Suche, speziell unter den Mitgliedern, zum Erfolg führen wird. Ich rufe hiermit alle motivierten Mitglieder auf, sich zu engagieren und im Vorstand Einsitz zu nehmen. Sie werden optimal bei der Einführung in die Vorstandstätigkeit unterstützt.

Bis zur Besetzung der vakanten Stellen im Vorstand stellt sich Arthur Fischer interimweise als Präsident zur Verfügung. Marianne Klöppner wird ihn bei den administrativen Arbeiten unterstützen. Dafür danke ich den beiden Vorstandsmitgliedern bestens. Ebenso danke ich dem ganzen Vorstand für die jahrelange kooperative und kollegiale Zusammenarbeit. Ich ziehe mich nun nach 10jähriger Vorstandstätigkeit zurück, überlasse die Verantwortung den verbleibenden Mitgliedern, welche den Verein mit viel Engagement und Kompetenz in die Zukunft führen werden.

Wanderbetrieb 2016

Laut unserer Statistik haben wir im Berichtsjahr 64 Wanderungen – Lang- und Kurzwanderungen – angeboten. Dank der kreativen Angebote unserer TourenführerInnen sind insgesamt 835 Mitglieder, teils auch Nichtmitglieder, mitgewandert. Dies entspricht einem Durchschnitt von 13 Teilnehmern pro Wanderung. Diese erfreuliche rege Teilnahme bestätigt, dass das Angebot den Erwartungen unserer Mitglieder entspricht und spornt unser 9-köpfiges Wanderleiter-Team für weitere vielseitigen Touren an.

Leider hat Bernhard Lochbronner mitgeteilt, dass er als Wanderleiter zurücktreten möchte. Ich danke ihm für die vielen interessanten Touren, die er mit grossem Engagement geleitet hat.

Erfreulicherweise konnte Hans Peter Gebhart, Vorstandsmitglied, als zukünftiger neuer Wanderleiter gewonnen und die Lücke somit geschlossen werden.

Auch im Berichtsjahr waren wir nach wie vor in der komfortablen Lage, zweimal pro Woche den Mitgliedern Wanderungen verschiedener Destinationen anzubieten und dürfen auf ein erfolgreiches Wanderjahr zurückblicken. Herzlichen Dank an alle, die diesen Erfolg ermöglicht haben.

Im Gedenken

Leider mussten wir seit der letzten Generalversammlung von 2 Wanderfreundinnen und 2 Wanderfreunden Abschied nehmen. Wir gedenken der verstorbenen Mitglieder und der Vorstand dankt ihnen für ihre langjährige Treue zum Schwarzwaldverein Basel. Es sind dies:

Doris Eissner, Ruth Bianchi, Oswald Tanner, Ernst Stirnimann.

Jubilare

Auch im Jahre 2017 dürfen wir 5 Mitgliedern gratulieren, welche auf eine 25-jährige Mitgliedschaft beim Schwarzwaldverein Basel zurückblicken können. Es sind dies:

Paul Baumeler-Rüegger
Inge Bordt
Rosemarie Lütte
Rosemarie Seifert
Linda Wohlgemuth

Als Dank für ihre Treue zu unserem Verein werden wir an der kommenden Generalversammlung den Jubilaren ein kleines Präsent überreichen.

Finanzen/Mitgliederbewegung

Auch in diesem Jahr schliesst die Rechnung 2016 mit einem Defizit von Fr. 2'900.70 (2015: Fr. 2'508) ab. Nähere Details zur Jahresrechnung können dem Jahresabschluss des Finanzchefs Stephan Fischer entnommen werden. Er wird an der Generalversammlung die Rechnung kommentieren und die aktuelle Lage des Finanzhaushalts ansprechen.

Revisoren

Lotti Zimmermann und Edi Meier haben ihren Rücktritt als Revisoren eingereicht. Als neue Revisorin können wir der kommenden Generalversammlung Adèle Gebhart zur Wahl vorschlagen.

Der Vorstand dankt dem Finanzchef für die professionelle Rechnungsführung sowie den Revisoren für die Prüfung derselben.

Lotti Zimmermann und Edi Meier danke ich für ihr jahrelanges Engagement als Revisoren.

Mitgliederverwaltung

Der Mitgliederbestand betrug Ende des Berichtsjahres 298 Mitglieder (2015: 323). Neu eingetreten sind 14 Mitglieder, ausgeschieden 39 Mitglieder - 4 infolge Todes.

Meinen letzten Bericht möchte ich schliessen mit dem Dank an alle Vorstandsmitglieder, Revisoren, Wanderleiterinnen und Wanderleiter, für das mir entgegengebrachte Vertrauen sowie die kollegiale Zusammenarbeit in den vergangenen Jahren.

Ich wünsche dem Verein für die Zukunft weiterhin viel Erfolg und allen Mitgliedern ein erfülltes und gesundes neues Jahr.

Basel, anfangs Januar 2017

Die Präsidentin:

Verena Bickel